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在「佔中」一役後聲勢直插谷底
的戴耀廷，早已在反對派內被邊緣
化，但他仍然不甘寂寞，在港大請
假一段時間避風頭後，近日又再出
來指點江山，近日更拋出所謂「雷
動計劃」，先是提出將所有非建制
派中人都歸類為「非建制派」陣
營，繼而提出應協調所有「非建制

派」中人參與其「雷動計劃」，以搶攻立法會一半議
席云云。他指隨着香港上次區議會選舉及台灣上月大
選結果，年輕票源及首投族都足以改變戰局，「非建
制派在9月的選舉，必須反守為攻，抗爭才有出路。」

戴耀廷的「雷動計劃」聽起來很吸引，但如何取得
過半數議席呢？他的計劃就是「但要成功，就需要非
建制派內的各政黨、組織及個人，都本着大無畏及大
無私的精神，商討總的選舉策略，和協調參選名單的
總數及建立分配名額的公平機制。」原來，所謂「雷
動計劃」，即是換個名稱的反對派協調機制，戴耀廷
先是樹立一個很宏大的目標，接着提到要達成這個目
標，就要所有「非建制派」都要「本着大無畏及大無
私的精神」，協調出選名單，即是說不要爭位，聽從
指揮，所謂「雷動計劃」不過是掛羊頭賣狗肉的「搵
笨協調機制」而已。
其實，反對派近日已經在輿論上對各個「本土

派」、社運、青年組織進行收編，先是梁家傑、黃碧
雲等人呼籲「傘兵」要顧全大局，可惜立即被黃之鋒
反唇相譏，羞辱一番。現在再推出「過氣電池」戴耀
廷出來，大玩文字遊戲，生安白造出所謂「非建制
派」，實際就是要將各個「本土派」、社運、青年組
織包攬起來，有了這個「非建制派」的論述後，接着
再要求各個組織參與反對派的協調機制。然而，反對
派的協調機制都是由大黨操控，屆時戴耀廷就可以當
這個協調機制的召集人，阻止這些「本土派」組織派
人與反對派爭位，至於一些難打選區就派他們作炮
灰，這就是「雷動計劃」的真正目的，也是反對派千
方百計要將「本土派」等組織加入協調的玄機。
反對派眼見近期「本土派」冒起得很快，已經開始
威脅他們的議席，如果任由「本土派」等組織在5個選
區全線出選，隨時會影響反對派議席，尤其是民主
黨、公民黨、民協等都會派出大批新人接班，如果

「本土派」大舉出擊，隨時令這些第二梯隊失去議
席。於是，他們自然要設法遏抑「本土派」的興起。
但打壓不是辦法，最好是將他們吸納過來，再用一個
聯盟來限制他們的行動，讓他們為己所用，而「雷動
計劃」因此應運而行，這個計劃針對的從來不是建制
派，而是「本土派」，至於什麼取得立法會過半議
席，誰都知道這只是一廂情願，不過用來蒙騙「本土
派」而已。
但戴耀廷的計劃能夠成功嗎？不要忘記，在「佔
中」後期，戴耀廷已經成為「雙學」眼中的「負資
產」，對他不屑一顧，更遑論聽他的指揮意見。再加
上黃之鋒自身也是野心勃勃，同樣要當「本土派」的
盟主，又怎可能聽從戴耀廷所言，加入反對派的協
調機制，甘心為反對派抬轎？戴耀廷的計劃注定是
竹籃打水一場空，而他亦已成為政壇小丑，徒為人
譏笑。

戴耀廷倡「雷動計劃」志在收編「本土派」 郭中行
資深評論員

借「立法至上」狙擊行政主導 《蘋果日報》顛倒是非

《蘋果日報》昨日題為「政府不敗 法治自宮」的社
評聲稱：「立法會面對梁振英政府和中聯辦的壓力，走
向行政低頭的自宮之路。」這根本與事實不符，事實是
反對派以拉布、司法覆核狙擊施政，令行政主導得不到
落實，經濟民生受損。

拉布癱瘓行政主導拖累經濟民生
拉布成為反對派議員癱瘓行政主導，阻遏政府施政的

利器，嚴重拖累經濟民生。令人憂慮的是，拉布已經由
過去針對重大法案及預算案，蔓延到立法會各個事務委
員會，任何政策措施只要拉布議員不滿意，或是政府不
答應他們的要求，就動輒拉布癱瘓議會，令政府施政舉
步維艱。
行政長官梁振英曾指出：「任何政府都不能受制於少
數議員的拉布行為。任何社會都不能姑息拉布行為。拉

布的本質是拖延表決，妨礙表決，拉布的後果是拖慢社
會和經濟發展。」中聯辦主任張曉明亦曾指出：「立法
會內的拉布現象過度、過濫也會影響到行政主導體制的
有效運作。」明明反對派在立法會以拉布令行政主導得
不到落實，《蘋果日報》卻顛倒是非，說什麼立法會走
向行政低頭的自宮之路，這嚴重違反事實。

濫用司法覆核全港利益受損
回歸以來，反對派屢屢濫用司法覆核，使行政主導嚴

重受損，亦令本港政治、經濟、民生等眾多問題高度政
治化，全港利益受損。以港珠澳大橋司法覆核案為例，
大橋工程最終延誤2年，工程成本因而急升88億元，即
使不計有關連接道路工程費用的上漲，大橋工程完成後
因連接道路遲遲不能接駁，大橋也就無法發揮各方面的
效益，其損失更是難以估算。香港如今事無大小都要司

法覆核，而且許多司法覆核背後都有政黨及政客的身
影，尤其是公民黨。

列顯倫批濫用司法覆核獲廣泛認同和支持
《蘋果日報》聲稱：「梁振英政府一再指摘司法覆核

被濫用，就是向司法施壓、逼司法自宮的一部分。」實
際上，司法覆核被濫用，是任何人抹殺不了的事實。終
審法院前常任法官列顯倫批評，有關人士提出司法覆核
的用意，只是試圖癱瘓特區政府的運作，以及「純粹是
譁眾取寵，不恰當地裝腔作勢」，他認為法官不應濫
批、濫審司法覆核。列顯倫舉出3個例子，包括港珠澳
大橋、政改方案諮詢及免費電視發牌3宗司法覆核，指
3宗申請均毫無理據，根本沒有值得爭議的地方，惟法
庭仍煞有介事地處理一番，而且頒佈冗長的判詞，簡直
是浪費時間和金錢。列顯倫的批評是對濫用司法覆核者
的當頭棒喝，得到社會各界廣泛認同和支持。

鼓吹司法立法至上搞亂香港
《蘋果日報》所謂「政府不敗 法治自宮」的謬論，

意在鼓吹「司法至上」，「立法至上」，死心不息搞亂
香港。對於「司法至上」，即使是終審法院前首席法官

李國能，也多次揭示其中謬誤所在，他指出法庭不能解
決複雜的政治、經濟及社會問題，而這些問題只可透過
討論及妥協，經過政治體制的運作，才可覓得實際的解
決方案。
對於「立法至上」，香港回歸以後，香港基本法立法

原意中的行政主導，並未得到很好體現，現實發展反倒
變成「立法至上」，立法權凌駕於行政權之上。特區政
府施政權威不確立、施政效能不彰顯，帶來一系列惡
果，包括嚴重影響香港經濟發展，以及經濟問題會引發
社會矛盾，造成社會撕裂等。

《蘋果日報》「自宮」新聞道德與操守
《蘋果日報》大談所謂「揮刀自宮」，其實，《蘋果

日報》一貫以造謠誹謗、宣淫販賤「揮刀自宮」，「自
宮」了最起碼的新聞道德與操守，報格極其骯髒下流。
而且《蘋果日報》政治上也極其骯髒，黎智英編織龐大
的「黑金」網絡，讓反對派議員為壹傳媒集團出頭，並
以「黑金」全面操控反對派政黨，嚴重侵蝕本港廉潔，
毀壞本港政治清明。說穿了，《蘋果日報》的「葵花寶
典」就是造謠誹謗、宣淫販賤、「黑金」政治。《蘋果
日報》大談所謂「揮刀自宮」，實乃自我之寫照。

黎子珍

明明反對派以拉布、司法覆核狙擊施政，令行政主導得不到落實，發展經濟、改善民生舉
步維艱，全港利益受損，但《蘋果日報》卻顛倒是非，說什麼「立法會面對梁振英政府和中
聯辦的壓力，走向行政低頭的自宮之路」，根本與事實不符，更暴露反對派鼓吹「立法至
上」、「司法至上」，死心不息搞亂香港。

經民聯年宵賣「一地兩點」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）尚有數天，香港市
民便「送羊迎猴」。新民黨由昨日開始至農曆年廿
九，一連六天於銅鑼灣維多利亞公園年宵市場設置攤
位，售賣代表新民黨的「理」字主題產品及其他應節
猴年精品。新民黨主席葉劉淑儀昨日主持攤位開幕禮
時表示，新年祝願是希望香港能夠「路路暢通」，所
有阻撓均「迎刃而解」，又希望反對派議員不要像齊
天大聖一樣「大鬧天宮」，大鬧立法會，令立法會能
夠重回正軌。

葉太盼建制如「靈猴」抗流會
立法會拉布沒完沒了，葉劉淑儀、新民黨常務副主
席田北辰昨日偷閒為新民黨年宵攤位主持開幕禮，葉
太致詞時表示：即將踏入猴年，自己的心願就是希望
反對派議員，不要像齊天大聖一樣「大鬧天宮（立法
會）」；希望建制派議員像靈猴一樣靈敏，懂得把握
機會走位（力抗流會）；她又祝願市民像靈猴一樣，
高薪厚祿，財源廣進，家肥屋潤，出入平安。她又指

出，新民黨正踏入第五周年，將繼續為市民多做實
事，不斷就社會各種議題為民發聲，尤其是年輕人出
路的問題，希望能協助年輕人力爭上游。
田北辰就說，香港現今情況與「孫悟空大鬧天宮」
非常相似，希望自己身手變得像孫悟空一樣敏捷，懂
得翻筋斗，立法會便可以不用流會。他又透露，今屆
區議會規定，議員最少需參加3個小組的委員會，他
參加了環境衛生、交通運輸及地區建設委員會，而環
境衛生的會議剛好在周四舉行。但目前立法會會議每
次均舉行3天，令他苦惱如何分身。此外，本月16日
全國人大會議閉幕，當日會就總理報告和「兩高（最
高人民法院、最高人民檢察院）」報告進行投票，但
立法會就版權條例草案正陷於拉布和流會困局，由於
兩件事均重要，難以取捨。
田北辰指出：「今年是選舉年，香港的經濟本來像

猴子一樣活躍，但現在議會拉布就像被金剛箍纏繞一
樣，希望各位選民今年看清楚，利用手上的選票，選
擇出真正適合的議員，為香港解除目前的困境。」另

一名副主席潘國山說：「希望新的一年，新民黨新界
東團隊像《西遊記》的團隊，各具特色，互相結合，
走出新天地。」
新民黨3位主席致辭後，一眾新民黨核心領導，將

代表新民黨關注的多個社會主題的道具齊集起來，放
在心願箱，象徵新民黨未來將更加重視房屋、土地、
教育、醫療等政策發展，香港社會目前發生的多個問
題可以得以解決。

新民黨盼解拉布「金剛箍」

香港文匯報訊（記者鄭治祖）剛成立一年的「傘後組
織」「青年新政」爆出成員退出風波。曾任組織發言
人、在今屆區議會選舉中落敗的周世傑，昨晚透過
facebook宣佈退出「青政」，日後只以獨立人士身份繼
續地區工作，無透露原因。「青政」昨晚亦發聲明指尊
重周世傑的決定，發言人據悉由成員黃俊傑接任。
周世傑昨晚在個人facebook稱，「本人已向『青年新

政』發出退黨聲明，宣佈退出『青年新政』。現階段以
獨立人士身份繼續地區工作。」
「青政」於去年11月區選期間，首度派出9名成員參

選，但最後只有1人當選。其中，周世傑在中西區堅摩
選區挑戰競逐連位的民建聯陳學鋒，其間被指是向同區
參選的民主黨冼卓嵐「鎅票」。最終陳學鋒以1,800多票
當選，周僅得800多票。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）年近歲晚，遇上寒流襲
港，「冬防」不可忘。民建聯立法會新界東補選候選人周
浩鼎不懼嚴寒，昨日走遍新界東各區，呼籲街坊做好「冬
防」工作。他首先在北區區議員劉國勳的陪同下，提醒街
坊注意門戶，事緣有多條屋邨接連被發現住戶的門口有
「神秘符號」，未知是否賊人「踩線」所留下的記號，而
一向以民為本的民建聯，已即時知會各屋邨辦事處及警
方，加強巡查工作，防止罪案發生。周浩鼎亦不忘呼籲街
坊，「保護好自己家園，不要被壞人上陣！」
昨日早上，他先到太和火車站、小巴站及富善街街

市，向上班的市民、商舖店主打招呼。雖然天氣寒冷，
仍獲得大埔區議會副主席黃碧嬌議員、李國英議員等陪
伴打氣。及後，再轉往大埔，拜訪一間老字號的麵店。
出選新界東補選的候選人還有楊岳橋、方國珊、黃成

智、梁天琦、梁思豪及劉志成。

浩鼎宣「冬防」

「青政」周世傑「閃退」

■■周浩鼎周浩鼎（（左二左二））昨日拜訪一間老字號的麵店昨日拜訪一間老字號的麵店

■左起：潘國山、容海恩、葉劉淑儀、溫悅昌、田北辰。

經民聯年宵攤位啟動禮上，先是傳來立法
會點人數的鐘聲，鐘聲一停，嘉賓齊齊

進場，猶如議員在立法會一聽到鐘聲齊齊現
身議事廳。除了經民聯監事會主席林建岳、
副主席林健鋒、立法會議員梁美芬博士親臨
現場外，活動還邀得林鄭月娥和許曉暉出
席。

林鄭談來年運程：認真麻麻
林鄭月娥在致辭時透露，這是她擔任政務司司
長以來第一次受政黨邀請出席年宵攤位啟動禮。
她笑說，經民聯攤位主題為「一地兩點」，「兩
點」指的是「經濟」、「民生」，兩者正是經民
聯自己的口號，是為自己「省招牌」。
談到來年運程，林鄭表示看完一些堪輿學
家的分析，覺得「認真麻麻」，認為香港社
會肯定會充滿挑戰，因為碰上選舉年，既有2
月新界東補選亦有9月立法會選舉，在政治上
將會非常熱鬧。而在經濟上，林鄭同樣認為
充滿挑戰。民生方面，林鄭表示，特區政府
承諾會改善民生，特別在扶貧、安老、助弱
幾方面。
經民聯副主席林健鋒在致辭時表示，猴年
將至，「猴子以機靈，活潑，反應快，轉數

快」見稱，希望香港市民以「反應快、轉數
快」發揮香港精神，提高香港競爭力。對於
開場時播放立法會點人數的鐘聲，林健鋒表
示，因為鐘聲在立法會每日響個不停，令香
港運作停滯。希望新一年社會有更多正能量
化解戾氣，讓全港市民能夠實現安居樂業。
林健鋒又透露，攤位的主題「一地兩點」

還寓意香港最重要有兩點：經濟和民生，經
民聯一向致力於促進拓展經濟，改善民生，
希望香港社會能聚焦經濟民生，有好的前
景。此外，「一地兩點」也與「一地兩檢」
諧音。他指出，「一地兩檢」的落實對香港
未來發展有很大益處，如果高鐵落實「一地
兩檢」，是給香港人極大的方便，內地與香
港的合作和聯繫也將更上一層樓。
梁美芬也表示，有不少的九龍西居民向她

表達意願，希望高鐵盡快完工，所以她祝願
立法會盡快恢復正常，不要再「拉布」。
最後林鄭月娥邀請民政事務局副局長許曉

暉書寫「政通人和」的揮春贈予她。許曉暉
即席揮毫，寫下「政通人和、民生安泰」，
圍觀局長「秀」書法的市民幾乎把攤檔的帳
篷擠倒。林鄭月娥在離開前特意購買兩盒
「一地兩點」曲奇為經民聯捧場。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）經民聯年宵攤位「一地兩點」昨日下午啟巿，署

理行政長官、政務司司長林鄭月娥及民政事務局副局長許曉暉受邀出席啟動禮。

攤位主要出售名為「一地兩點」的賀年禮餅，「兩點」分別是魚蛋和蛋撻兩款造

型。林鄭月娥在致辭中引述堪輿學家的分析指來年運程「認真『麻麻』」，認為

來年香港社會充滿挑戰，但特區政府承諾會改善民生。經民聯副主席林健鋒則表

示，高鐵「一地兩檢」落實會給香港人極大方便，內地與香港的合作和聯繫也將

更上一層樓，希望立法會盡快通過「一地兩檢」和高鐵追加撥款。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）署理行政長官林鄭月娥
昨日表示，已回覆民主黨自己無法出席其黨慶，又表示特
首梁振英很樂意出席，但仍在等待邀請。經民聯副主席林
健鋒昨日指出，民主黨聲稱不會邀請特首及部分局長出席
黨慶，這種做法沒必要，又批評民主黨「不領情」。他表
示，各方要放下成見、互相讓步，有和諧和溝通，香港才
有福。
林鄭月娥昨日出席行政會議前，被問及是否會出席民主

黨周年晚宴時表示，已經回覆民主黨，她無法出席民主黨
的周年慶祝派對。林鄭月娥說，作為特區主要官員，會收
到很多活動邀請，需要視乎個人的活動安排來決定出席哪
一項活動。
林鄭月娥又說，特首梁振英前晚離港外訪前已清楚表示，

他歡迎民主黨的邀請，但現時仍在等待民主黨發邀請。
此外，經民聯副主席、立法會議員林健鋒昨日在該黨年

宵攤位開幕禮上透露，民主黨聲稱不會邀請行政長官和部
分局長出席黨慶。對此他反問道：「你覺得這有必要
嗎？」他又說：既然特首說很願意參加，但民主黨說不會
邀請，是「不領情」。他表示，各方要放下成見、互相讓
步，有和諧和溝通，香港才有福。
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■■經民聯界限街花墟公園年經民聯界限街花墟公園年
宵攤位啟動禮宵攤位啟動禮。。 黃偉邦黃偉邦攝攝


